

**RENDICIÓN DE CUENTAS - AÑO 2024  
Banco de Desarrollo del Ecuador B.P. – Matriz  
Acta de Compromiso de Aportes Ciudadanos**

Como menciona el reglamento del CPCCS y una vez sistematizados los aportes ciudadanos elaborar una acta de Compromiso la cual se reportara en el Informe para el CPCCS y deberán implementarse en el siguiente año.

A continuación se describe los aportes

**Recopilación de información de redes sociales:**

- Jennifer Vicuña Pita: Facebook: Excelente gestión del BDE B.P. liderado por su gerente Carlos Rivera. El BDE reafirma su compromiso de ser el aliado de los GAD para seguir construyendo #ElNuevoEcuador con obras que mejoran la vida de la gente. (Emoji).
- Jessica Herrera: Facebook: Excelente gestión.
- Victor Gato Rojas: Facebook: Buen trabajo felicitaciones por su compromiso al Banco de Desarrollo por el beneficio de los ecuatorianos.
- Cristhian Cedeño Lucas: Facebook: En el cantón Muisne tenemos un gran líder que se preocupa por el desarrollo de su gente, la Alcaldesa Yuri Colorado Márquez realiza gestiones importante gracias al apoyo del Banco de Desarrollo del Ecuador y a la voluntad política del presidente Daniel Noboa Azin en brindar todo el contingente para el desarrollo del cantón de Muisne.
- EryAle Mayorga: Facebook: Felicitaciones por la excelente gestión del Banco de Desarrollo del Ecuador, por su compromiso constante con el progreso del país, impulsando proyectos que fortalecen la infraestructura, la equidad y el bienestar de todos los ecuatorianos. Sigan adelante (Emoji).
- María Augusta Mora: Facebook: Excelente gestión del Banco de Desarrollo del Ecuador!.
- Felicitaciones!!!!!!".
- Angelica Muñoz: Facebook: Excelente gestión y el mejor apoyo para el desarrollo de los GAD. (Emoji).
- Beronica Sornoza: Facebook: Excelente gestión !!
- Victor Gato Rojas: Facebook: Excelente gestión, muy buen discurso
- Jefferson Cepeda: Facebook: Excelente.BDE llevando desarrollo a cada rincón del Ecuador (Emoji)
- Chepo Restrepo: Facebook: Excelente Labor!!!
- Maria Sierra: Facebook: Excelente (Emoji)
- Sol Muñoz: Facebook: Excelente gestión del BdE!!! (Emoji)
- Tadan BD: Facebook: Roberta Zambrano, demostrando su liderazgo y gran capacidad de gestión, consiguiendo recursos del BEDE, para obras en la provincia de Esmeraldas.
- Arlen Herrera: Facebook: Exceelente Gestión!!
- Ñata Tapia Suarez: Facebook: Excelente (Emoji) los mejores aliados estratégicos de los GAD.
- Karlita GA: Facebook: En BDE BP ha realizado una excelente gestión para el desarrollo del Ecuador.

- Maria Sierra: Facebook: Excelente gestión de la Prefecta Roberta
- Junior Alencastro: Facebook: muy bien Yuri eres una mujer que realmente sabe lo que hace jjjj (Emoji).
- Eve Estefania: Facebook: Excelente gestión.
- Maria Sierra: Facebook: Digna representante de Esmeraldas Roberta eres la mejor.
- Narciza Mosquera: Facebook: Excelente gestión Abogada Roberta Zambrano.
- Daniel Cevallos: Facebook: Excelente gestión del BDE en el desarrollo del Ecuador.
- Joffre MV: Facebook: Ella es Roberta Zambrano Ortiz la mujer que está haciendo historias positivas en la Provincia de Esmeraldas con obras de calidad.
- Manzaba Guisela: Facebook: No se escucha nada.
- Marcelo Granda: Facebook: Estupendo trabajo.
- Andres Fernandez: Facebook: Excelente muy buena transmisión (Emoji).
- Carlos Delgado: Facebook: Exelente señora perfecta.
- Jorge Santillan: Facebook: Ella es (Emoji).
- Roberto Pilco Terán: Facebook: Excelente labor, sigan así (Emoji).
- Edwin Guerrero: Facebook: Muisne tendrá agua potable para toda la cabecera cantonal y la parroquia Chamanaga luego de 100 años de espera gracias a la gestión de la Alcaldesa Yuri Colorado Márquez y al apoyo total del BDE y el presidente de la república Daniel Noboa Azin.
- Xavier Benalcazar: Facebook: Muy buen evento.
- Daniel Victor: Facebook: Gran gestión en beneficio del País.
- Rieles Garces: Facebook: Ella es Roberta (Emoji).
- Cintia Cevallos: Facebook: Bendiciones de Corazón (Emoji).
- Andrea Greco de Luca: Facebook: Felicitaciones Ab Roberta Zambrano por toda la gestión que ha realizado con todo su equipo de trabajo por tocar puertas y buscar financiamiento para la ejecución de obras en beneficio de la provincia de Esmeraldas (Emoji).
- Cinthia Gonzalez: Facebook: #RobertZambrano mujer de obras y gestión para su provincia (Emoji).
- Greys Cheme: Facebook: Roberta nuestra mejor representante que tiene esmeraldas.
- Angelica Reyes: Facebook: Ella Es Roberta Zambrano Una Mujer !ue Lucha Por El Bienestar De Su Gente #HechosNoPalabras.
- Paolita Oleas: Facebook: Roberta Zambrano siempre gestionando.
- Cinthia Gonzalez: Facebook: Felicidades guerrera (Emoji).
- Fernando Covaleda: Facebook: Sin duda alguna, Roberta Zambrano Ortiz La Prefecta de Todos, ha sido un gran ejemplo de lucha y administración, para muchas otras autoridades. #EllaEsJuan Carlos Delgado Castillo: Facebook: Eres la mejor Roberta.
- "Paolita Oleas: Facebook: Roberta Zambrano es compromiso real, una mujer de acción y esperanza, que hace de Esmeraldas su balanza y la levanta con esfuerzo total."
- Cinthia Gonzalez: Facebook: Éxitos alcaldesa de Muisne mi isla del encanto (Emoji) Yuri
- Paolita Oleas: Facebook: Exelente trabajo
- Juan Carlos Delgado Castillo: Facebook: Roberta trabajando (Emoji)

- Francisco Carrasco Aguilar: Facebook: Excelente trabajo !!!
- Fer April: Facebook: El BDE es un eje fundamental para satisfacer las necesidades elementales en la población (agua potable, alcantarillado, vialidad)
- Jg YH: Facebook: Excelente trabajo
- Angélica Castañeda: Facebook: Felicidades Banco de Desarrollo del Ecuador B.P. por toda la buena gestión realizada en nuestro país gracias por el gran aporte a nuestro Cantón Muisne
- "Seida Janeth Ruiz
- : Facebook: Felicitaciones al Banco de Desarrollo por todo lo realizado en esta etapa de desarrollo para un país en crisis señor gerente mis respetos en su gestión"
- Marcelo Donoso: Facebook: no se escucha nada
- Patricio Herrera: Facebook: Hay personas que su labor es de servicio gran gestión señor gerente para cambiar y mejorar el modo de vida de nuestro país
- Ladycecibel Villacres Flores: Facebook: Linda Domenica Herrera excelente trabajo del BDE (Emoji)
- Alexandra Simisterra: Facebook: Gracias a Dios y a nuestras autoridades como lo son El Gobierno Nacional, el Señor Presidente Constitucional de la República del Ecuador Daniel Noboa Azin, el Banco de Desarrollo, y a nuestra querida Alcaldesa , Muisne por fin Chamanga y sus comunidades , tendran agua , esta gran obra esperada por casi 1 decada hoy es una realidad , gracias a todas las autoridades por darnos este gran privilegio
- Vicente Alejandro: Facebook: Excelente (Emoji) gestión BDE B.P
- Richard Reyes: Facebook: Felicitaciones al Banco de Desarrollo del Ecuador.... Trabajando en pro del Desarrollo y Bienestar de las y los Ecuatorianos....
- Carlos Larrea: Facebook: Excelente gestion señora prefecta
- Carlos Larrea: Facebook: Gran gestion del bco de desarrollo del Ecuador
- David Bernal: Facebook: Emoji
- Maria Sierra: Facebook: Emoji
- Darwin Acosta Puga: Facebook: Excelente trabajo
- Jessica Herrera: Facebook: Excelente gestión
- Diana Ortega Andrade: Facebook: Excelente gestión!!! Banco de Desarrollo del Ecuador (Emoji)
- Jessica Herrera: Facebook: No se escucha
- Junior Alencastro: Facebook: Usted si sabe lo que es Gestión Roberta Zambrano (Emoji)
- "Christian Coral: Facebook: La mejor Prefecta del Ecuador Roberta Zambrano Ortiz".
- Bryan Mera: Facebook: Roberta Zambrano mujer de #HechosNopalabras #EllaEs
- Silvana MJ: Facebook: Prefectura de Esmeraldas presente. Saludos.
- Jabik Sevilla: Facebook: La señora Prefecta trabajando por el desarrollo de la provincia de Esmeraldas
- Cristhoper Fernandez: Facebook: Excelente intervención por parte de nuestra Prefecta Abg. Roberta Zambrano Ortiz
- Yoyita Yoyita: Facebook: Esmeraldas presente con la mejor representante la Prefecta Roberta Zambrano Ortiz

- Stalin Salazar: Facebook: Trabajando por más obras desde Prefectura de Esmeraldas Abg. Roberta
- Jorge Santillan: Facebook: Emoji
- Diana Ortega Andrade: Facebook: Emoji
- Cinthia Gonzalez: Facebook: Emoji
- Edwin Menendez: Facebook: Emoji
- Maria Sierra: Facebook: Emoji
- Giovanni E. Valarezo Romero: Facebook: Emoji
- "Daniel Cevallos: Facebook: Emoji"
- "Jess Naranjo: Facebook: Emoji"
- "Jess Naranjo: Facebook: Emoji"
- Angie Muñoz Cervantes: Facebook: #EllaEs Roberta Zambrano Ortiz (Emoji)
- Fernando Fer: Facebook: Emoji
- Narciza Mosquera: Facebook: Emoji
- Mileidy PI: Facebook: Excelente gestión de Roberta Zambrano Ortiz (Emoji)

### **Intervenciones del evento**

- Jimmy Castillo Alcalde Las Lajas: Desde nuestra institución queremos agradecer al Banco de Desarrollo del Ecuador por su acompañamiento constante y el financiamiento de obras importantes en el 2024, para el bienestar de nuestra gente de las Lajas, gracias al BDE contamos con el financiamiento de varias obras como son parques, agua potable, maquinaria que sirve muchísimo y mejorar la calidad de vida, de nuestra gente, reconocemos su compromiso con el desarrollo local, gracias por ser un aliado estratégico para nuestros cantones.
- Mariano Manchen Prefecto de Loja: "Hola, te saluda Mario Gancino Valdivieso, su prefecto la provincia de Loja el día de hoy quiero enviar un gran saludo a una institución, sin duda es una alianza estratégica para el desarrollo de nuestros pueblos y de manera muy particular de la provincia Loja, quiero agradecer y felicitar al BDE por esta acción conjunta con el gobierno provincial, gracias a los créditos que nos otorga el BDE, podemos ejecutar muchas obras anheladas por nuestro pueblo, puentes, vías y una serie de infraestructura que realmente es el anhelo de muchas personas, gracias al BDE B.P., gracias al gobierno nacional, por esta importante, gestión conjunta que hace que el ecuador y la provincia de Loja sean más grandes e importantes. Un saludo y felicitaciones en la rendición de cuentas del año 2024"
- Gregorio Macias Alcalde de Santa Ana: Soy Gregorio Macías, alcalde de cantón Santana, provincia de Manabí y expreso el nombre de mi pueblo eterno de gratitud al presidente de la República, Daniel Noboa Azín y al Banco de Desarrollo del Ecuador por su incondicional, apoyo hacia nuestra tierra, nuestra eterna gratitud por el apoyo con los estudios para el plan hidrosanitario de Santa Ana, así como la dotación de un crédito para compra de equipo caminero, que servirá para mitigar los efectos invernales, además expreso mis muestras de admiración respeto hacia el señor Juan Pablo Gencón, hombre transparente, honesto, que ha devuelto la imagen de credibilidad a las instituciones del gobierno en Manabí.

Muchísimas gracias por todo ese apoyo, el nombre de nuestra querida tierra de Santa Ana.

- Hugo Molina Alcalde de Taisha: "Han pasado 27 años de abandono por parte de administraciones anteriores en el cantón Taisha hoy gracias a la decisión política y visión humanitaria del presidente Daniel Noboa y el compromiso del gerente general del Banco de Desarrollo del Ecuador, Carlos Rivera Bautista, se ha hecho posible la puesta en marcha del proyecto de construcción del sistema de alcantarillado, pluvial y sanitario, así como de la planta de tratamiento de aguas residuales para el casco central de Taisha, a esto se suma el financiamiento clave para la adquisición de equipo caminero y para la construcción del puente sobre el río Panqui Paso a Tutinensa, iniciativas fundamentales para el desarrollo y la transformación de nuestra ciudad, tal como lo demanda nuestra población, expresamos nuestro agradecimiento al presidente de la República y al gerente general por su respaldo decidido para mejorar las condiciones de vida de nuestro querido cantón, hoy estamos haciendo historia a tan sólo dos años de gestión, reafirmamos nuestro compromiso y apoyo incondicional al gobierno nacional, con la firme convicción de seguir construyendo un Taisha digno moderno y con oportunidades para todas nuestras comunidades.
- Rodolfo Cantos Acosta Alcalde de El Empalme: Soy Rodolfo Cantos Acosta, alcalde del cantón El Empalme en la provincia del Guayas. Quiero expresar mi agradecimiento profundo al gobierno nacional a nuestro presidente Daniel Noboa Azín, a las personas que gerencian el Banco del Estado, como es el economista Carlos Rivera, gerente general y la economista Viviana Borja, gerente regional, este cantón después de muchísimo tiempo de haber estado padeciendo por recursos económicos, en este gobierno nos han transferido a través del FINGAD casi 1 millón de dólares para hacer lo que estamos viendo esta hermosísima obra en un importante sector de nuestro cantón, ahora de manera y eficiente, hemos recibido un crédito de aproximadamente US\$4,200,000 y se está haciendo la transformación de nuestra ciudad. Gracias banco del Estado, gracias presidente Daniel Noboa Azín por ser parte de la transformación de nuestra bella ciudad".
- Lady Muñoz, alcaldesa de Bolívar (Calceta): "Estimado economista Carlos Rivera Bautista, gerente general del Banco de Desarrollo del Ecuador, compañeros prefectos y prefectas, compañeros alcaldes y alcaldesas, presidentes y presidentas de los diferentes GAD parroquiales que nos acompañan, agencias de desarrollo multilaterales y cooperantes, equipo técnico del Banco de Desarrollo, representantes y delegados de las diferentes instituciones públicas, medios de comunicación, ciudadanía en general. Es nuestra responsabilidad como autoridades electas y representantes de las diferentes instituciones que administramos fondos públicos rendir cuentas a la ciudadanía, no sólo por cumplir con la normativa, lo hacemos por convicción y por principios propios para realizar una rendición de cuentas objetiva, transparente y, lo más importante, efectiva.

Para los GAD provinciales, cantonales y parroquiales, el Banco de Desarrollo del Ecuador, como institución financiera, se convierte hoy en



Banco de Desarrollo  
del Ecuador B.P.

nuestro principal aliado para tener y para generar desarrollo en los territorios, especialmente en nosotros los GAD cantonales, que sin duda alguna somos el nivel de gobierno más cercano a los ciudadanos. El compromiso del Banco de Desarrollo va más allá de la asignación de créditos a sus accionistas, se traduce en asistencia técnica, seguimiento, orientación, fortalecimiento institucional y asesoría. Los recursos asignados por el Banco de Desarrollo no sólo son cifras frías que alimentan una estadística o análisis financiero, estas se traducen en bienestar de los ciudadanos y desarrollo de los territorios.

Quiero destacar el arduo trabajo del Banco de Desarrollo del Ecuador en sus diferentes niveles, desde la acertada conducción y administración de la Gerencia General a cargo del estimado amigo Carlos Rivera, de las administraciones zonales, en mi caso zona 4, por el economista Juan Pablo Gencón, las diferentes direcciones y unidades técnicas que han superado y rebasado las responsabilidades administrativas para convertirse en verdaderos aliados para el desarrollo local. Las asesorías técnicas, evaluaciones financieras y administrativas por parte del Banco de Desarrollo hacen que visibilicemos nuestras debilidades para transformarlas en verdaderas fortalezas y oportunidades de mejoras en nuestra gestión.

Y es así que en este gobierno logramos un crédito no reembolsable para la actualización de los estudios definitivos del Plan Integral Hidrosanitario y después de elaborar y someternos a un plan de fortalecimiento institucional, nos permitió a nosotros, como Bolívar, como la tierra del empate calceta, categorizado como un municipio pequeño, obtener con el Banco Europeo de Inversiones, a través del proyecto PROGAPSA, un financiamiento de más de 6 millones de dólares para nuestra planta potabilizadora de agua que beneficiará a más de 35.000 ciudadanos y terminará con una deuda histórica de más de 110 años en nuestro cantón. Este es el camino correcto, la construcción del nuevo Ecuador, donde el gobierno de nuestro presidente Daniel Noboa, que, con voluntad política, a través de las instituciones públicas, planifica y ejecuta acciones en beneficio de los ecuatorianos. Debemos aprovechar estos espacios de articulación interinstitucional para reafirmar nuestro compromiso de seguir trabajando juntos los diferentes niveles de gobierno, organismos gubernamentales, multilaterales, cooperantes, colectivos y ciudadanía en general”.

- Fabián Iza, alcalde de Rumiñahui: “Señor gerente, muchísimas gracias por la invitación. Queridas autoridades de los gobiernos seccionales, funcionarios de los multilaterales, querido equipo del Banco de Desarrollo del Banco del Ecuador. Señor gerente, un saludo muy cordial a nombre del cantón Rumiñahui, provincia de Pichincha, para nuestro presidente Daniel Noboa Azín. Pues con enorme gratitud aprovecho la oportunidad de dirigir unas palabras en este ejercicio trascendental de la Rendición de Cuentas de una institución que es realmente pilar técnico y financiero del desarrollo territorial de nuestro país. Desde el GAD municipal de Rumiñahui conocemos con profundo anhelo y respeto la labor que hace el Banco de Desarrollo, que viene ejecutando no sólo en el ámbito administrativo financiero, sino también que es un rol articulador, estratégico y solidario con los Gobiernos Autónomos Descentralizados. Su compromiso con el desarrollo social y regional se refleja sin duda en la calidad de

acompañamiento que hace, no sólo técnico, sino en la flexibilidad de todos sus instrumentos crediticios y la permanente disposición en sumar esfuerzos que respondan a nuestras reales necesidades.

En el caso particular del cantón Rumiñahui, mucho tengo que agradecer, pues tenemos líneas acceso de créditos para agua potable, para poder solventar la provisión en los siguientes 20 años a 120 mil habitantes con el proyecto Condor Machay, cerca de 9 millones de dólares. Proyecto de alcantarillado, también cerca de 9 millones de dólares, ya aprobados y en camino justamente del desembolso. Quisiera destacar también, por supuesto, que estas obras nos permitirán cerrar las brechas históricas y enfrentar retos del cambio climático.

- Blanca Indacochea, rectora de la Universidad Estatal del Sur de Manabí: "Doctor Carlos Rivera, gerente general del Banco de Desarrollo del Ecuador, señores prefectos, alcaldes, presidentes de las juntas parroquiales, representantes de varios organismos nacionales e internacionales, en nombre de la Universidad Estatal del Sur de Manabí, expresamos nuestros más sinceros agradecimiento al doctor Carlos Rivera, al economista Pablo Gencón, a nuestro presidente de la república, Daniel Noboa Azin, por su valioso respaldo a la educación superior.
- Este crédito, más de nueve millones de dólares, destinado a la construcción de dos facultades de ciencias naturales y de la agricultura, y la facultad de ciencia de la educación, corresponde no sólo a una inversión de infraestructura, sino a una firme disposición, a un firme compromiso con el futuro de nuestros jóvenes y al desarrollo sostenible de Manabí y de todo el Ecuador. Juntos construimos un nuevo Ecuador que resuelva y educa con calidad.
- Roberta Zambrano, prefecta de Esmeraldas: "Quiero agradecer, Carlos, la invitación y también a mi regional, Omar. Gracias a todo el equipo del banco, Simplemente decirles que aquí hemos hablado de salud, de alcantarillado, de puentes, de vías, que conjugan en una sola palabra, dignificar vidas. Y eso es lo que hemos hecho las autoridades. Yo quiero referirme a algo, y lo que decía el querido Omar: llegó al banco y encontró muchas anomalías y eso es lo que nosotros, las autoridades, encontramos, sean en los municipios, juntas parroquiales o prefecturas, y organizar todo, organizar la casa para poder dar respuesta a aquellas personas que creen en nosotros y depositan su confianza, como es los pueblos, que por medio de sus votos ponen una esperanza en nosotros. . Y si tenemos aliados estratégicos, como el Banco de Desarrollo, que con decisión política y teniendo a la cabeza a un presidente de la república joven, con ganas de que el Ecuador salga adelante, donde ustedes han podido prácticamente sacar de ese atolladero que tenía en el banco, que para tener una audiencia ya era un tiempo perdido, que para poder revisar los proyectos ya era otro tiempo perdido, ahora es ágil. Ahora han reestructurado este banco y eso es lo importante. Y no es solamente el tema de que el banco tenga la responsabilidad.

El banco nos abre las puertas, nos ponen a todos sus técnicos, pero déjenme decirles que también depende de las autoridades porque no es que se los va a ir a buscar, es que cada uno tiene que acercarse, y eso se llama gestión que es de la única manera que nosotros podamos encontrar una respuesta favorable para el desarrollo de nuestros pueblos. Y lo digo

con propiedad. Vamos a cumplir en Esmeraldas 178 años de provincialización y encontrar una provincia que en base a lo que son mis competencias como prefectura de Esmeraldas, la encontré prácticamente en cero. Y haber podido gestionar obras por medio del Banco de Desarrollo, quiere decir que hay ese amor, ese compromiso y están las puertas abiertas. Y no solamente si tienes el cupo de endeudamiento, sino que hemos podido encontrar en esta administración la ayuda para poder tener ese cupo. Que eso es importante. Que hemos podido haber un Muisne, por ejemplo, que aquí está la señora alcaldesa, que encontró quebrado ese municipio y que ahora ya no le alcanzan los ceros en esa calculadora para saber todo lo que está invirtiendo. De la calculadora de ella pasaron a mi calculadora. Le digo, usted ya está manejando más que la Prefectura de Esmeraldas. Pero lo importante es saber todos que esto es un proceso. Es un proceso. El tema del desarrollo de haber encontrado nuestras provincias sumidas en la nada y que ahora las autoridades que estamos tenemos las ganas de sacarlos adelante. Que tenemos un Banco de Desarrollo que nos abre las puertas y que tenemos un Presidente de la República que tiene las ganas de salir adelante. Solo juntos lo podemos lograr.

- Ericka Chavez Intriago: Presidente GAD Riochico, Provincia de Manabí canto Portoviejo, agradecer y felicitarle por la gestión. Mi pregunta es sobre proyectos verdes, conocer cuánto ha sido el monto de financiamiento para estos proyectos para el cantón de Portoviejo.
- Yuri Colorado, alcaldesa de Muisne: "Buenos días compañeros alcaldes y alcaldesas, queridos prefectos, compañeros de las juntas parroquiales, el equipo técnico del banco, ciudadanía general, estimado Carlitos, todo su equipo que le acompaña, estimado Omar. Yo voy a hacer breve, aunque mi historia es sumamente larga y usted la conoce. La verdad que empezamos con cero cupos de endeudamiento, con gran morosidad en el banco, el patito feo del Ecuador, el cantón Muisne, muy doloroso y hoy tengo que decirle que gracias al apoyo del banco, la asistencia técnica, logramos en números fríos lo siguiente: 5.3 millones de dólares para el agua potable de la cabecera cantonal de Muisne y del continente. Después de más de un siglo, la cabecera cantonal y el continente va a tener agua, 100% no reembolsable gracias a la voluntad política del presidente de la república, Daniel Noboa Azín, el ministro Luque, el equipo de la reconstrucción. 5.3 millones que parecerían un número frío, pero en realidad que nuestra población a estas alturas no tenga ducha, no tenga llave, es muy, muy doloroso. En todo caso, ese proyecto hoy ya se encuentra en proceso de adjudicación y en las próximas semanas va a estar esperado por más de 100 años.

Y luego, en ese caminar, nosotros seguimos tocando las puertas de los cooperantes internacionales y finalmente la gente de Muisne dice, sí alcaldesa, gracias, vamos a tener agua para la cabecera y las parroquias, ¿cómo hacemos? Tenemos ocho parroquias rurales con las mismas condiciones y empezamos ahí a tocar las puertas de multilaterales y encontramos un gran aliado, como es AESID, gracias Manuel, la agencia española que nos hizo un acompañamiento junto con el BDE y hoy permite

que hemos logrado un financiamiento de 2.5 millones de dólares con un componente de 2.100.000, 100% no reembolsable.

Muisne tiene 4 millones para todo el año. Sería imposible para nosotros poder construir ese sistema y hoy se encuentra en licitación nacional y vamos a cerrar la brecha completamente de falta de agua de Chamanga y sus siete comunidades.

De manera adicional, tocamos las puertas de GIZ para poder cuidar nuestra fauna marina, 3 millones de euros 100% no reembolsable, que en este momento se están ejecutando de la mano de la compañera prefecta, amiga y compañera de lucha, logramos a través del presidente 2.7 millones de dólares no reembolsables para la vía de Bolívar que han esperado por 111 años.

Los niños ya no van a tener desnutrición crónica infantil y van a mejorar su capacidad psicomotriz, que va a permitir que seguramente de ahí salgan los futuros alcaldes, alcaldesas, ojalá un presidente, un presidente de la República y ya no esa historia dolorosa como era recordado Muisne, como el cuentero de Muisne, eso es parte del pasado y juntos estamos escribiendo una nueva historia. Muisne es parte del nuevo Ecuador. Muchísimas gracias".

- Julián Tii, presidente parroquial de Chiguaza: "Muy buenos días, compañeros alcaldes, prefectos, quienes están presentes aquí. A nombre del Gobierno Parroquial de Chihuahua, mi nombre es Julián Tii, mi estimado gerente Carlos Rivera, mi agradecimiento a nombre de Morona Santiago, estoy aquí presente. Quiero agradecerle a esta persona humilde servidor del gobierno parroquial de Chihuahua, nos han abierto las puertas el BDE.
- En agradecimiento también a nuestro gerente Ramón Valdivieso. Muchas gracias por habernos abierto las puertas. El gobierno parroquial de Chiguaza ha tenido un financiamiento del BDE con un monto de 200 mil dólares, el plan Vereda.

En verdad yo quiero agradecer a nombre del gobierno parroquial de Chihuahua, traigo la voz, la voz del pueblo siempre se respeta. Por tal razón, mi estimado gerente, os invito a todos, compañeros, presidentes del gobierno parroquiales, que nos hacemos en Morona Santiago, 46 parroquias y 13 cantones que nos abarcamos como Morona Santiago. Os invitamos a ustedes, compañeros, que esta oportunidad que nos brinda nuestro presidente Daniel Noboa, es oportunidad de aprovechar y así dejar resultados para nuestra ciudadanía. Por tal razón, pues, muchas gracias. Seguiremos tocando las puertas y mis felicitaciones a este equipo de trabajo que tiene, que nos han abierto las puertas y no nos cansaremos de seguir tocando las puertas hasta nuestros últimos días en nuestra administración. Muchas gracias, que Dios os bendiga a cada uno de ustedes. Muchas gracias".

Al finalizar todas las intervenciones realizadas el día del evento y una vez revisado los aportes ciudadanos recibidos, Señor Gerente General, realizó un cierre final para dar respuesta a este punto.

Carlos Rivera, Gerente General del BDE B.P.: " (...) muchas gracias a todas las autoridades que generosamente han manifestado su agradecimiento a la gestión del Banco. Yo creo que esos resultados no solamente lo hacen el

banco, sino cada una de sus administraciones, los equipos de trabajo de municipios y prefecturas, porque somos una gran alianza por el desarrollo.

El financiamiento, activa la inversión pública, la inversión pública activa la transformación de la vida de la gente. En específico a la pregunta que nos hicieron sobre Portoviejo, me viene a la mente el Premio Verde por 300 mil dólares, fondos no reembolsables, como una suerte de premio de incentivo a las buenas prácticas ambientales y, precisamente, la acreditación que tenemos nosotros como Banca Verde, que estamos trabajándola incesantemente, nos permitirá llegar seguramente con más fondos no reembolsables a las buenas prácticas ambientales. A Portoviejo llegamos, me parece, con algo más de 8 millones de dólares de desembolso en el resto de proyectos.

De hecho, la provincia de Manabí es la provincia que más recursos recibió como aprobación del banco el 2024. Para terminar, creo que es nuestro deber como funcionarios públicos ser eficientes, ser eficaces, cero tolerancias a la corrupción, en estricto rigor, no hay mérito ni personal, ni de mis gerentes, ni del equipo del banco. Es nuestro deber atender 24/7 a todas las autoridades locales para impulsar buenas iniciativas de inversión.

Muchas gracias a todos. El 2025 estoy seguro que todavía será mucho mejor para todos nosotros".

En este documento se puede evidenciar que los aportes ciudadanos levantados hacen referencia a felicitaciones, palabras de agradecimiento, la pregunta puntual realizada fue contestada en ese momento por la máxima autoridad. En consecuencia las áreas de la Matriz del Banco de Desarrollo del Ecuador B.P. se comprometen a seguir trabajando para el beneficio y el desarrollo del país.

Malla de firmas:

Aprobado por: Daniel Granda P.  
Gerente de Planificación (S)

Revisado por: Amparo Escobar V.  
Director de Planificación e  
Inversión (S)

Elaborado por: James Castañeda  
Especialista de Planificación e  
Inversión